

BULLETIN de LIAISON

Mercredi 16 décembre 1987 : Réunion mensuelle au siège à 20 heures 15.

- Compte rendu de la séance de novembre par G. SCHWALLER ;
- Présentation des candidatures de M. Claude LOYER et de M. Denis GRANDATI ;
- "Les Crapauds de LESSY", présentation d'un diaporama réalisé par Monique COURTADE et d'une étude menée sous la direction de Michel RENNER ;
- Divers.

Compte-rendu de la séance du 20 Mai 1987, par G. SCHWALLER

Présents : Mmes CAHEN, COLLOT, COURTADE, DEFOSSE, HAMON, MAUJEAN, ROLLET ;
MM. BECKER, DEFOSSE, GAWRONSKI, GERARD, GRANDATI, B. HAMON,
HERRIOT, LEGER, MARLIN, MEGUIN, NOIRE, PAUTROT, PETITGAND,
PICARD, REMOND, J.F. SCHNEIDER, SCHUTZ, SCHWALLER, ZIEGLER.

Excusés : Mmes FEUGA, GAULTIER-PEUPION, GREINER, PACI, REMOND ;
MM. COURTOIS, FEUGA, GONDAT, LEMOINE, A. MULLER, TRICHIES.

En ouvrant la séance, le Président se réjouit de l'assistance nombreuse et salue M. François LEGER venu d'Alsace nous présenter

"Le Lynx dans le NE de la France : la colonisation du Massif jurassien français et la réintroduction de l'espèce dans le Massif vosgien ; premiers résultats".

François LEGER travaille depuis deux ans pour l'Office National de la Chasse à la Station de recherches de THANNENKIRCH (Haut Rhin) dans le cadre de l'opération de réintroduction du Lynx menée par le Ministère de l'Environnement et le W.W.F.-FRANCE avec le suivi scientifique de l'O.N.C. Le Président remercie Melle Véronique HERRENSCHMIDT, responsable de cette opération, d'avoir autorisé François LEGER à venir nous en parler.

Avant de lui donner la parole, il rappelle enfin que M. LEGER ne nous est pas inconnu puisqu'il a animé notre séance de décembre 1984 avec un exposé richement illustré sur la Fouine.

En s'appuyant sur de nombreuses et remarquables diapositives, François LEGER nous présente le Lynx et ses caractéristiques, sa répartition géographique actuelle et l'origine des individus relâchés dans les Vosges. Ces animaux ayant été équipés d'un collier radio-émetteur, un suivi précis peut être réalisé et des résultats exprimés sous forme de relevés topographiques. D'intéressantes observations sur la fréquence et l'étendue des déplacements, sur le régime alimentaire et la nature des proies ont ainsi pu être faites.

Après deux années de travail sur le terrain, François LEGER tire les premières conclusions de cette opération. Il nous fait partager son espoir dans la réussite du programme de réintroduction mais aussi ses craintes car des oppositions irréductibles subsistent et se sont malheureusement déjà concrétisées.

Les nombreuses questions faisant suite à l'exposé déjà très documenté, prouvent l'intérêt manifesté par les membres de l'assistance pour ce sujet d'écologie pratique ; les applaudissements nourris en témoignent également et le Président remercie vivement M. François LEGER pour son remarquable exposé.

De passage à PARIS la semaine dernière, le Président J.L. NOIRE en a profité pour faire l'acquisition au Secrétariat de la Faune et de la Flore du Museum National d'Histoire Naturelle de l'ouvrage de G.H. PARENT, "La Botanique de terrain dans le district lorrain" dont la parution avait déjà été signalée en séance et le fait circuler parmi l'assistance. De réalisation matérielle un peu sommaire, présenté en deux volumes totalisant 933 pages, cet ouvrage nécessiterait certainement une analyse approfondie. En le feuilletant rapidement, J.L. NOIRE y a relevé au moins une erreur puisque l'auteur lui attribue un article qu'il n'a pas écrit ! Le Président rappelle à ce propos que pendant longtemps, un compte rendu sommaire des travaux de la S.H.N.M. était publié dans "les Cahiers Lorrains" et c'est dans cette publication que M. PARENT a trouvé la référence qu'il cite.

En fait, J.L. NOIRE a présenté à la séance du 18 mars 1964 une communication intitulée

"Une station intéressante de Fougères dans le région de METZ"

dont le résumé de sa plume puisqu'il assurait le secrétariat de la séance est paru dans le n° 163 de mai 1964 de nos feuillets (bulletin de liaison).

D'un auteur inconnu, un condensé de ce résumé a été publié dans le numéro des Cahiers Lorrains de janvier 1965 sous le titre totalement inadapté

"Quelques phonérogames intéressantes observées dans le vallon de BRONVAUX".

Il est regrettable que s'agissant des travaux des membres présentés en séance, M. PARENT n'ait pas consulté nos compte rendus officiels.

Le Président rappelle d'ailleurs que c'est à cette époque que la Société a cessé de publier le reflet de ses activités dans les Cahiers Lorrains, peu satisfaite du service rendu pour le prix qui en était demandé.

Le Président précise ensuite les dates des différentes activités ou manifestations :

- le 23 mai à 20 H 30, à LESSY,

diaporama présenté par notre collègue Mme Monique COURTADE ;

.../...

- le 3 juin après-midi,
sortie botanique (Orchidées) à MONTENACH sous la conduite de
notre collègue André MATHIEU ;
- le 5 juin à NANCY,
journée de promotion de l'aquaculture lorraine ;
- le samedi 13 juin après-midi,
sortie botanique au Saint Quentin sous la direction de M. Michel
RENNER ;
- le dimanche 14 juin,
sortie des Académie et Société lorraines des Sciences dans le N.
de la Woëvre.

Notre collègue Jean MEGUIN, Président de la SEPOM, rappelle les
activités locales menées pendant la semaine européenne de l'Oiseau et précise
que le camp ornithologique de BOULIGNY se déroulera du 24 au 30 août.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée vers 23 heures.

le Secrétaire de séance :

G. SCHWALLER.